

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE. * * EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.299

CACERES, MARTES 11 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 200

De la unidad de pensamientos y corazones ha de surgir la España grande como ha surgido su caudillo: Franco

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 10 DE MAYO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON.—Sin novedad.

FRENTE DE VIZCAYA.—Continuó el brillante avance de nuestras tropas, que tras de vencer la resistencia que el enemigo había acumulado en estas zonas montañosas del Sur de Sollube, ocuparon Santa Cruz de Rigoitia, alturas al Suroeste y Noroeste de este pueblo y las situadas al Norte de Bizkargi. El pueblo de Rigoitia fué quemado por el enemigo con igual saña que los fueron los de Durango, Eibar y Guernica, especialmente las fincas y propiedades de las familias más significadas.

Ha sido grande el castigo infligido al enemigo, que dejó en nuestro poder al huir 147 prisioneros y más de 200 muertos y abundante material y armamento. En un intento que hizo frente a Amorebieta, se le rechazó también, abandonando numerosos muertos. Al Norte de Sollube, las fuerzas legionarias avanzaron hasta rebasar el pueblo de Basigo de Baquio.

FRENTE DE SANTANDER.—El sector de Bricia sigue siendo el objeto preferente de los ataques marxistas; en Cilleruelo de Bricia se rechazó uno con gran quebranto de los atacantes.

FRENTE DE MADRID. En el sector de Toledo al Sur del Tajo, para justificar sin duda las falsas noticias de avances dados en los partes rojos, hoy a las siete de la mañana, montó el enemigo un ataque con gran lujo de fuerzas, artillería y carros rusos de combate, sobre las posiciones ultimamente ocupadas por nuestras fuerzas; no obstante el material acumulado, el fuego de artillería que malgastó y la masa de tropas lanzadas sobre nuestras líneas se le rechazó de modo contundente causándole enormes pérdidas; asegurando los prisioneros cogidos que pasan de 2.000 las bajas sufridas.

A las cuatro de la tarde el combate había terminado con la retirada desordenada de las tropas enemigas perseguidas por los nuestros. Quedó en nuestro poder un tanque ruso.

En el sector de El Escorial se frustró otro ataque, observándose extraordinario movimiento de ambulancias que retiraban a retaguardia las numerosas bajas que les causamos.

FRENTE DE AVILA Y SORIA.—Sin novedad.

FRENTE DE ASTURIAS.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

FRENTE DE ANDALUCIA.—Fuego de cañón y fusil sin consecuencias.

En el aire ha sido derribado un avión enemigo.

En todos los frentes se siguen presentando milicianos que hablan de la descomposición que existe en el campo rebelde.

Salamanca, 10 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor. FRANCISCO MARTIN MORENO.

Cozadoras - Cueros - Guantes - Paraguas

EL MEJOR SURTIDO MENDIETA

Información de residentes en poblaciones liberadas

Las peticiones de informes sobre personas residentes en poblaciones que va liberando nuestro Ejército en su avance, deben detallar nombre, edad, profesión domicilio y todos cuantos datos puedan acompañarse para facilitar a labor de información. Las peticiones deben dirigirse a la DIDREM, San Sebastián.

Notas militares

El señor Teniente Coronel, Ayudante de Su Excelencia el Generalísimo, en telegrama de fecha 9 del actual, dirigido a este Gobierno Militar, dice lo que sigue:

«GENERALISIMO AGRADECE SU TELEGRAMA Y LE ENVIA SU AFECTUOSO SALUDO EXTENSIVO TODAS LAS FUERZAS, MILICIAS, CORPORACIONES Y VECINDARIO».

Lo que publico para general conocimiento y satisfacción.

CRONICA DE LA GUERRA

Desde las posiciones tomadas ayer se ve a simple vista el Puerto del Abra

A pesar del mal tiempo que impidió actuar a la aviación se lograron todos los objetivos

Salamanca, 10. — Crónica del enviado especial del Cuartel general en el frente de Vizcaya:

«A pesar de que el día de ayer nos fué, por causa del mal tiempo, completamente contrario, porque densos nubarrones cubrieron totalmente los montes, impidiendo que la aviación pudiera siquiera intentar descubrir las posiciones enemigas, gracias a un esfuerzo maravilloso de la infantería se logró coronar buena parte de las crestas, quedando por nuestros los pueblos de Ugarte de Múgica y Besanqui.

Durante toda la noche última, el enemigo, que aun ocupaba posiciones ventajosas, hostilizó estos frentes, sobre todo con fuego de cañón, impidiendo que avanzasen nuestras guerrillas con múltiples fuegos que habían hecho en los bosques de pinos y en las laderas de estos montes.

Una columna fué hostilizada durante la noche, rechazando varios contrataques de los rojos.

De madrugada se reanudó nuestro avance y se ha ocupado todo el

macizo al Sur y al Este del Sollube, y, entre otros pueblos, Casa Garay, y, desde este punto, hasta Villarayo y Elogueta.

Desde nuestras posiciones se ve Munguia, casi envuelta en grande humareda, lo que nos confirma las declaraciones hechas por los que se han pasado a las filas nacionales de que va a correr la misma suerte que Eibar, Durango, Guernica y otros pueblos.

Lo interesante de la jornada de hoy es que, no habiendo podido ayudar a la infantería nuestra aviación hasta mediada la tarde, se han conseguido todos los objetivos y ha quedado una gran faja montañosa, al Este y Sur del Sollube, en nuestro poder y totalmente libre de enemigo.

He recorrido algunas de estas posiciones y, sin necesidad de gemelos de campaña, he visto claramente el puerto del Abra.

Con esto queda subrayada la importancia de la operación que hoy se realizó.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

Nuevo miembro del secretario político de Falange Española Tradicionalista y de la Jons

En sustitución de don Manuel Hedilla

Salamanca.—El Generalísimo Franco, Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha firmado un Decreto por el cual cesa don Manuel Hedilla en el cargo de miembro del Secretariado político de dicha agrupación y es sustituido por don Fernando González Velez, antiguo jefe territorial de Marruecos.—Salamanca 10 de mayo 1937.

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dálo a leer a tus compañeros o léelo tú.

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus

SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 3 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana
CACERES

CANDELA Y COMPAÑIA

SOCIEDAD LIMITADA
CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

Vendedores exclusivo para la provincia

de los Lubrificantes marca **SHELL** y del material

PIZARRITA

(tubos, depósitos y planchas)

Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

Información nacional

Las baterías antiaereas del «Almirante Cervera» han derribado un avión rojo de Bilbao ocupado por dirigentes marxistas

Los anarquistas siguen dominando en Cataluña -En Barcelona se han pasado a sus filas mil guardias nacionales republicanos y de Asalto

La radio anarquista de Caspe califica de salvaje el bombardeo de Zaragoza

Caspe.—La Radio anarquista dirige ataques al flamante ministro del Aire del Gobierno de Valencia, Indalecio Prieto, al que llamó inepto al mismo tiempo que protesta del bombardeo de Zaragoza, hecho que califica de salvaje.

Agrega la citada emisora que Prieto no manda la aviación en Socorro de Bilbao, para luego utilizarla en el bombardeo de poblaciones abiertas causando víctimas en gentes apartadas de la guerra.

Valencia ha enviado a Barcelona 20.000 hombres

Valencia.—Los dirigentes marxistas de levante, acusan de haber producido los sucesos registrados en Barcelona al Puum.

Se asegura que el número de hombres enviados por Largo Caballero en socorro de la Generalidad se eleva a 20.000.

Descontento en Madrid ante las noticias de Cataluña

Avila.—Por evadidos pasados recientemente de Madrid, se sabe que la miseria que reina en la población es espantosa y ha producido protestas de los milicianos que las han hecho llegar hasta la junta de defensa que le suministra, como única alimentación una ración de algarrobas y conservas, que a consecuencia del calor se encuentran en estado de descomposición y producen frecuentes intoxicaciones.

Otro motivo de descontento y desconfianza son las noticias que se reciben de Cataluña según las cuales los anarquistas han aniquilado 8.000 hombres de los que envió Largo Caballero a Cataluña, en Tortosa.

El Frente Popular de Madrid ha enviado un telegrama a Companys pidiéndole un castigo inexorable para «los provocadores fascistas».

Los anarquistas de Aragón confirman la continuación de los sucesos en Cataluña

París.—La emisora anarquista de Aragón, hace una llamada a los anarquistas de Valencia, para que secunden su actitud en aquella región, al mismo tiempo que les informa que la tranquilidad no había sido restablecida en las poblaciones de Cataluña «y mientras en las de Aragón los mandos están aún en manos de los republicanos». Ayer lunes se registraron choques en Caspe, por que la policía de la Generalidad trató de arrestar a un jefe anarquista.

Los anarquistas dominan cada vez más en Barcelona

París.—La Generalidad, que dice por un lado que la normalidad se ha restablecido ya en Barcelona, dió hoy por radio la orden de que fueran levantadas las barricadas de las calles.

Los anarquistas dominan cada vez más en la población.

Enfermeros marxistas y «puntuales»

París.—Se reciben noticias de Vicha, dando cuenta de la muerte de una enferma en circunstancias extrañas en el hospital de aquella ciudad y que da idea del modo como se llevan a cabo los servicios sanitarios entre los marxistas.

Una enferma debía ser transportada a su cama después de haberle sometido a una operación quirúrgica que se había realizado felizmente.

El turno de enfermeros debía entrar a la una, pero como aún no era esa hora se negaron a trasladarla. La enferma se levantó por sí misma y se trasladó a la cama de operaciones, refiriéndose por esto y muriendo poco después a consecuencia de esta circunstancia.

En la población, al conocerse la noticia causó verdadera indignación, mucho más por saber que los culpables no serían castigados.

Mil Guardias nacionales y de Asalto se han pasado a los anarquistas

Perpignan.—La situación en Barcelona se mantiene muy difícil para la Generalidad. A pesar de la resistencia de ésta y de los refuerzos que le ha enviado Valencia, los anarquistas siguen atrincherados en los barrios extremos y son, de hecho, los dueños de la población.

Los anarquistas poseen carros de asalto y armamento, ametralladoras y fusiles modernísimos.

Se confirma que mil guardias nacionales, republicanos y de Asalto, se han pasado a los anarquistas al reconocer que éstos están tan bien dotados de material guerrero.

La vacante del ugetista Sete, miembro de la Generalidad, ha sido cubierta con Villegas.

Los aeródromos más importantes de la población están en poder de los anarquistas.

Se confirma que, de Valencia, han sido enviados a Barcelona seis mil guardias de Asalto para restablecer el orden.

Preocupación en el campo rojo por la situación de Barcelona

Madrid.—La preocupación pro-

ducida en el campo rojo por la gravísima situación de Cataluña es enorme. El Gobierno rojo de Valencia, además de la guerra—dicen—, tiene otros problemas difíciles que resolver en la retaguardia. La primera exige su atención de una manera extraordinaria en Vasconia, y los segundos, en Barcelona y demás poblaciones de Cataluña, donde, en los momentos actuales, tiene planteada una gravísima cuestión social. Las grandes pérdidas de hombres sufridas en Asturias le han privado de enviar refuerzos a Vizcaya, lo que hace que el panorama que se le presenta sea cada vez más angustioso y pesimista.

Los antiéreos del «Cervera» abaten un avión con dirigentes marxistas

Tenerife.—Informan de San Sebastián que corren rumores de que las baterías antiaéreas del «Almirante Cervera», en las costas de Vizcaya, habían abatido a un avión rojo procedente de Bilbao, que conducía dirigentes marxistas.

Continúa el avance en Vizcaya

San Sebastián.—Según noticias del frente de Vizcaya, han continuado las operaciones después del avance de ayer, a pesar del mal tiempo reinante, que impide la actividad de la aviación.

Se reciben noticias de que Barga está siendo evacuada por los rojo-separatistas.

Las enormes pérdidas de material sufridas por los vascos

Lisboa.—Los nacionales se han apoderado de enormes cantidades de material de guerra de los vascos en el frente de Vizcaya.

Dichas capturas representan una gran pérdida para las fábricas de armas de los rojo-separatistas, que, además, han perdido importantes centros fabriles de esta clase.

Ordenes a los evacuados de Bilbao

Tenerife.—Hemos captado la siguiente noticia de la emisora de Bilbao: «Se hace saber a todos los que posean billetes de evacuación, hasta el número 700 inclusive, que, antes de la madrugada de hoy, deben presentarse, para la comprobación de sus pasaportes, en las oficinas de evacuación.»

De seguro que, aquellos que no sean marxistas, no los tienen en regla.

La tripulación del «España» en Vigo

Vigo.—Han llegado a esta ciudad los falangistas tripulantes del acorazado «España», que celebraron una función religiosa en acción de gracia.

El alcalde, con este motivo, ha hecho presente a la población el magnífico ejemplo de estos hombres, que voluntariamente se ofrecieron para sustituir a los marineros bolcheviques.

Las pérdidas de los rojos en el sector de Toledo

Toledo.—Los marxistas, en su ataque a las posiciones recientemente conquistadas por los nacionales al Sur de esta ciudad, utilizaron tres mil hombres y bastantes carros de asalto rusos.

Se confirma que las pérdidas sufridas llegan a las dos terceras partes de sus efectivos.

También perdieron un tanque.

Los rojos siguen en su propaganda de falsedades

Valencia.—Una comisión de topógrafos de Madrid ha visitado al ministro del Aire rojo, Indalecio Prieto, para hacerle entrega del cartel dedicado a la aviación marxista.

N. de la R.—En el diseño se han olvidado de reproducir los cadáveres de las mujeres y niños víctimas de sus criminales bombardeos a las ciudades abiertas de la retaguardia nacional.

Los que disfrutan de una situación tranquila y libre de riesgos, piensen constantemente que su tranquilidad está comprada, con la sangre de nuestros mejores, en los campos de batalla. A su sacrificio sólo podremos corresponder con el nuestro, generoso y disciplinado, en la retaguardia, al servicio de la Patria.

EULOGIO CRIADO ROMERO
CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO (NOTARIO MERCANTIL)
Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 342
— CACERES —

Café VIENA
Carlos Municio
Pintores, 16 — Teléfono, 174
CACERES

Propague EXTREMADURA

ALMACEN DE COLONIALES
— DE —

Manuel Rodríguez Ramirez

:: Carretera de Salamanca ::

TELEFONO, 251.

CACERES

Luis Infante Especialista en enfermedades de NARIZ, GARGANTA Y OIDOS
Plaza Mayor, 49, 3º
Telefono, 392. CACERES
Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6

El caso de España

El Eminentísimo señor don Isidro Gomá Tomás Cardenal Arzobispo de Toledo, ha publicado un folleto que titula «El caso de España» y que aun cuando indica modestamente ser una insrucción a sus d'ocesanos y respuesta a unas consultas sobre la guerra actual, es lo cierto que el trabajo entraña una sistensis perfecta de lo que es y significa la guerra actual y una indicación de las causas principales motivadoras de nuestra decadencia, pudiendo aquella ser integrante de varios capitulos de un libro como dice el autor, que sobre tal materia pudiera hacerse y seguramente obtener de él, agregamos nosotros grandes frutos para las orienaciones a seguir en la constitución del nuevo Estado.

Entre aquellas causas señala la corrupción del pensamiento por las locas libertades de cátedra tribuna y prensa y añade, egoismos y rivalidades han arrinconado sistemáticamente a los hombres de valía mientras la ambición y la audacia han levantado sobre el pavés a otros escasos de talento, que si han carecido de cabeza y puño para los menesteres de un gobierno paternal y severo a un tiempo, han sido magníficos peones de un internac'onalismo que es la antitesis de nuestro espiritual racial.

Grandes daños hizo a la juventud española la mal llamada libertad de pensamiento, con sus derivados de cátedra tribuna y prensa, amparada y protegida por gobiernos notoriamente divorciados del pensamiento católico que toleraban que en nuestras Universidades y demás centros de Enseñanza, se educara a la juventud y se la instruyera en las doctrinas de Krause, importadas a España por Sanz del Río que en definitiva no fué otra cosa más que un profesor vacuo, repleto de vana palabrería, como lo fueron entre otros muchos Salmerón, Giner Federico de Castro, Tapia, Ruiz de Quevedo, González Serrano, quienes por la tenebrosidad del pensamiento y la oscuridad del lenguaje, sentaron plaza de perfectísimos maestros y de filósofos en esta nuestra desventurada España.

Y desde entonces la impiedad y la revolución se fueron apoderando poco a poco de nuestras Universidades, en donde tomaron asiento multitud de profesores, los cuales olvidando

la verdadera ciencia cristiana y española pusieron empeño especialísimo en difundir la impiedad y la apostasía entre los escolares y, tal vez, para roñarse de una aureola de ciencia imitaron sus actividades a la traducción de «libracos» extranjeros ininteligibles aun para sus propios autores aparentando con tal libros de texto un saber extraordinario incapaz de convencer más que a los idiotas y a los imbéciles, si éstos fueran capaces de convencimiento.

En muchos Centros de enseñanza tomó asiento la impiedad y lejos de ser corregida por los poderes públicos éstos la protegían y la amparaban defendiendo así esa llamada libertad de la cátedra que en el fondo no era otra cosa que un libertinaje repleto de impiedad y de locuras para corromper la inteligencia de los jóvenes. Sólo a esa pléyade de sabios que nos salieron pudo ocurrirseles que dirigir el pensamiento por el cauce cristiano tanto vale como limitar las investigaciones científicas, cuando precisamente la Iglesia fué siempre la protectora de todas las ciencias y la propulsora del saber sólido y macizo y en más de una ocasión la propia Iglesia recogió amorosamente bajo los claustros y en el seno de los Monasterios el saber acumulado de los siglos que a no ser por tan amorosa protección se hubiera perdido para desgracia de la humanidad y de la Patria.

Contra todos aquellos profesores que en nombre de una supuesta libertad han ido sembrando la impiedad y consiguientemente la revolución, con propagandas indignas en las cátedras que regentaban, es preciso ir al constuirse el nuevo Estado Español que al ser éste eminentemente cristiano no se puede tolerar que en un país como España, cuya grandeza toda se debe precisamente a Cristo y a su Iglesia, se enseñe y se eduque a la juventud en las tinieblas y en el error, en florofas positivistas y consiguientemente materialistas que son las que tanto daño han causado en nuestro país.

Sobre la indicación hecha por el Eminentísimo Cardenal Arzobispo de Toledo, en orden a la segunda de las causas que seña ábamos al comienzo de las presentes líneas, hablaremos más adelante.

LUIS PEREZ CORDOBA

Discurso pronunciado por el señor Pemán desde Radio Nacional

Sobre la festividad del «Dos de Mayo»

(CONTINUACION)

Aleluya, pues, españoles porque este Dos de Mayo no se anuncia como otros, despreciado o desconocido por el mundo sino que se anuncia con grandes perspectivas imperiales. Este dos de Mayo no va a ser magro por los españoles afrancesados sino al revés, cuajado, consumado y eternizado por los españoles del resto de Europa. Es la hora jubilosa de España. Daoiz y Velarde de pronto se han vuelto capitanes de occidente y el acuerdo municipal de aquel Ayuntamiento de Mostole, de 1808, es ya artículo de la carta constitucional de la nueva civilización europea.

Tremblan los cables de Telégrafo de estremezados mensajes fraternales. Keyserling nos concede la primacía moral de Europa, Charles Petrie dice que el mundo tiene todo cuanto necesita en la tradición española. Carlos Maurrás afirma que los nacionalistas españoles deberán ser citados en la orden del día del universo civilizado. Las salas de cine de Europa y América se iluminan con la sonrisa de Franco y se entañan con el dolor de Toledo. Este Dos de Mayo no es una epopeya consumada entre la burla, la soledad y la incomprensión. Este Dos de Mayo está lleno de calor internacional.

Abre este año Salamanca tu patio de los irlandeses y tus capillas italianas de las Agustinas y tus arcos franceses de la plaza Mayor. Abre todas tus lujos de universalidad y tus sonrisas de recibimiento. Ya el mundo te da la razón. Ya no tienes que europeizarte por que ahora es ella Europa la que convicta y confesa viene, oh, Salamanca, hacia tus piedras ecuménicas y universales. Pero para eso afirmate tu bien Salamanca, afirmate tu bien España, en su posición nacional intranquigente, es decir, guardadora integral de los principios eternos de nuestra tradición universal, es decir, insertadora de esos principios en la moral del mundo.

Espontanea y providencialmente bajo el signo de esas dos posiciones nacionales nació y creció la contienda actual, yugo y flechas por una parte, boinas rojas por otra, integran en su simbolismo perfecto todo lo que este movimiento tenía que tener y tiene de presente y de pasado, de España y del mundo, de cimiento de lo eterno y de inserción en lo temporal. Desde el primer instante sobre los campos de España contra el sangrante amanecer de la nueva era se alzaron dos banderas hermanas como dos álamos en medio del paisaje. Ahora el viento y el cimbreo del huracán que atravesamos las ha unido y abrazado. Bien nacido el árbol nuevo y única que porque creció de abajo arriba y por que chupó por sus raíces el jugo de las tierras españolas en todos sus lados y partes se anuncia ancho y frondoso y robusto, bien venido a su sombra nuestros hijos vivirán en paz y bendicirán a Dios.

Y te bendicirán a tí, Generalísimo Franco, alma y caudillo de la magna empresa. Todos los otros fueron esbozos y borradores para esta tu obra última que contarán los siglos Este va a ser el intento postrero y definitivo que no se malogrará a la postre sino que cuajará en una construcción duradera y universal. Este va a ser un Dos de Mayo sin Cortes de Cádiz a los dos años. Este va a ser guerra carlista sin derrota ni malogro. La alcaldada de Mostole no fué más que borrador y esbozo de esta magna y definitiva alcaldada de Tenerife donde tú, Generalísimo Franco le dijiste al mundo que había llegado la hora de nuestra total independencia y de nuestra universal misión. Grande es la tarea, Generalísimo Franco, pero alegre y optimista, tienes detrás de tí toda la tradición, a uno y otro lado todo el mundo.

(Continuará.)

«PALACE»

CONFITERIA Y PASTELERIA
Viuda de José Rubio
PINTORES, 26-CACERES

EL TIEMPO

ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES

Observaciones del día 10 de mayo hechas a las ocho horas:
Barómetro, 722'0.
Humedad, 12'0.
Temperatura, 67.
Dirección del viento SW.
Fuerza del mismo, 2.
Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas 0'0.
Agua evaporada (mm.) en 24 horas, 7'5.
Estado del cielo en el momento de la observación, nuboso.

TEMPERATURA EXTREMAS

Máxima a la sombra (ayer), 26'0.
Mínima (hoy) 6'2.

Mutualidad General Agro-Pecuaría filial de la

Asociación General de Ganaderos

Constituida en Burgos la Dirección provisional de esta Mutualidad, se pone en conocimiento de los mutualistas que se va a proceder a la normalización de la vida económica de la entidad, rogando a todos los asegurados presten la debida atención al pago de los recibos atrasados que se pondrán al cobro.

Cuantos tengan que percibir cantidades por pagos realizados en siniestros del Ramo de Accidentes del trabajo, pueden dirigirse a esta Delegación en reclamación de los mismos.

Delegado Provincial

GONZALO ALVAREZ JAVATO

Donoso Cortés, núm. 7.--CACERES

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de
1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT
Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- | | |
|----------|-------------------------|
| Cáceres | Madrid. |
| » | Ceclavín por Alcántara. |
| » | Plasencia. |
| » | Trujillo. |
| Trujillo | Logrosan. |
| » | Navalmoral de la Mata. |
| » | Mérida. |
| » | Don Berito. |

Oficina:

Margallo, 56. — Teléfono, 310
CACERES

Sobrino de Gabino Díez CACERES

Obra social desarrollada por el nuevo Estado Español:

- Primero. Ha sostenido el nivel de vida durante la guerra y ha impedido el envilecimiento de los precios.
- Segundo. Ha mantenido las conquistas sociales de los trabajadores.
- Tercero. Ha creado el socorro al paro que se lleva en todos los pueblos de la España Nacional.
- Cuarto. Ha creado el socorro a los familiares de los combatientes pobres, asignando tres pesetas por cabeza familia y una peseta por cada hijo.
- Quinto. Ha creado las fiscalías de la vivienda, que inspeccionan y mejoran las viviendas humildes de las clases medias y trabajadoras.
- Sexto. Ha comenzado la construcción de las casas baratas para el pueblo trabajador.
- Séptimo. Ha creado el Patronato Antituberculoso, que habilitará las treinta mil camas para los enfermos españoles.
- Octavo. Ha dictado una Ley para que los trabajadores en paro forzoso no paguen el alquiler de la casa, ni la luz, ni el agua, mientras se encuentren sin trabajo.
- Noveno. Se ha fomentado el Auxilio de Invierno, obra magnífica de nuestra Falange que proporciona comida gratis a cuantos se encuentran necesitados, disfrutándose de comedores en todos los pueblos de la España Nacional.
- Décimo. Ha establecido impuestos sobre lo supérfluo, organizando el Dña del Plato Único con el que atenderá a parte de la gran obra señalada.

Junta Gestora del Fondo para Culto y Clero de la Diócesis de Coria

En el día de ayer, domingo, ha empezado la propaganda oral de esta Junta después de una activa labor realizada desde su constitución para inquirir datos de los diferentes pueblos, distribuir manifiestos, bajar números y planear el problema de nutrir el fondo designado a cubrir el suprimido presupuesto del Estado.

Una comisión de dicha Junta, integrada por los miembros de la misma señores Floriano, Acevedo, Manzano y el que suscribe, se trasladó por la mañana al Casar de Cáceres. Los fieles de esta parroquia, previamente invitados por su párroco don Saturinon Martín, esperaban en la iglesia la llegada de la comisión a las once del día.

Celebrada la misa, el señor Floriano dirigió en el templo su fogosa oratoria al numeroso auditorio que lo llenaba, convenciendo a aquella feligresía de la obligación inexcusable de sufragar los gastos que origina el sostenimiento del culto y del clero teniendo en cuenta que solo se pide la diferencia entre lo que para estas atenciones se consignaban en los presupuestos del Estado antes del 1931 y lo que actualmente percibe en concepto de los llamados «derechos pasivos del Clero» que en 1933 se les concedió; cantidad irrisoria y que solo alcanza a los que ya en aquella fecha figuraban con un haber como párrocos, ecónomos o coadjutores, o bien como beneficiarios de la S. I. Catedral.

Por la tarde, otra comisión, constituida por don León Leal, el señor Plasencia y el que escribe, visitó los pueblos de Arroyo del Puerco y Malpartida de Cáceres. En ambos el señor Leal, previa la celebración de sendos actos religiosos, con su palabra eocuente, desarrolló el propósito que anima a esta Junta de llevar a feliz término el que las acciones del culto y clero de la diócesis sean cubiertas con las aportaciones de or católicos como corresponde a toda sociedad organizada para conseguir un fin.

Tanto los respectivos párrocos y coadjutores como las autoridades locales maestros y personas significadas de mencionados pueblos se deshicieron en cumplidos para estas comisiones a los que en nombre de las mismas, doy desde aquí las más expresivas gracias.

FRANCISCO SANCHEZ SOLIS

Funerales en Trujillo por el alma del canónigo señor Segura Saenz

Esta mañana se han celebrado en la ciudad de Trujillo solemnes funerales por el alma del canónigo de la S. I. C Primada Dr don Emiliano Segura y Saenz.

La iglesia de San Martín estaba llena de fieles. Asistieron al acto el gobernador civil de la provincia señor Saenz de Tejada, el presidente de la Diputación señor Maderal, autoridades militares y civiles de Trujillo y numerosas personas de Cáceres.

El Excmo. y Rvmo. señor Obispo de la Diócesis Dr. Barbaño acompañó en la presidencia del acto al Excmo. y Rvdmo. señor Cardenal don Pedro Segura Saenz llegado con tal objeto a la ciudad extremeña.

El egregio purpurado pronunció unas palabras de gratitud para Trujillo y de recuerdo para el hermano fallecido, que entregó su alma a Dios ofreciendo sus dolores por la Patria.

El Excmo. señor Cardenal fué acompañado por autoridades y pueblo, continuando su marcha a Toledo.

«Extremadura» reitera el testimonio de su sentido pésame al ilustre Prncipe de la iglesia suplicando una oración por el alma del finado.

Queso fresco de cabra

Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.

Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.

De venta en los principales Ultramarinos

Al por mayor: J. AGUIRREZ

Ezponda, 7. Teléfono, 324 CACERES

Jacobo Rebollo

Montaje y reparación de maquinaria mec.

Instalaciones de T. S. H.

General Ezponda, núm. 6

La política internacional y el conflicto español ¿Hacia donde va Inglaterra?

Observando la conducta equívoca y más que equívoca de manifiesta inclinación a los rojos que desde el comienzo del movimiento español viene poniendo en práctica el gobierno británico, no puede por menos de suscitarse este interrogante: ¿Hacia donde camina Inglaterra?

Parecería natural que la política exterior inglesa se orientase en el sentido de salvaguardar y asegurar los intereses de su vasto imperio colonial que tan necesarios le son para la vida de la metrópoli. Toda la política tradicional inglesa se ha orientado en ese sentido, por lo que es lógico suponer que su conducta actual en el conflicto español ha de inspirarse en los mismos fines.

Pero en esta consideración elemental que se sugiere a cualquier observador imparcial estriba precisamente la paradoja de la actual política exterior inglesa contraria a sus propios intereses vitales como nación y como imperio.

Dos rutas imperiales inglesas, esenciales para su vida comercial y que conviene a Inglaterra tener siempre expeditas son estas: Inglaterra-India e Inglaterra-Africa del Sur. Son como sus dos venas vitales o las dos arterias por donde recibe la Gran Bretaña lo que le es necesario para subsistir.

A asegurar estas dos rutas tendió siempre la política exterior inglesa. Así se apoderó de Gibraltar y de Malta y de Suez y de cuantas posiciones le fueron necesarias para garantizar el tráfico de su comercio con las dos bases principales de su aprovisionamiento.

Pero aun con todo eso hoy tiene Inglaterra tres puntos débiles sobre la ruta Inglaterra-India, cuyas llaves únicas durante mucho tiempo poseyó y usufructuó. Actualmente los estrechos militares tienen una importancia más eficiente que los estrechos geográficos. Pudo en tiempos Inglaterra considerar expeditos sus caminos para la India con la posesión de Gibraltar, Malta y el Canal de Suez. Pero hoy Inglaterra no puede considerarse dueña del Estrecho de Gibraltar ni contrar los otros dos puntos amenazadores de esa ruta: el paso de Sicilia y el estrecho de Bab el Mandeb de tal modo que de condicionante Inglaterra ha pasado a ser condicionada en virtud del largo alcance que hoy tiene la artillería y de las actuaciones aéreas que con bases próximas pueden materialmente dominar los estrechos geográficos.

El Estrecho de Gibraltar nadie duda que con los medios modernos de combate puede fácilmente ser dominado en absoluto por España que posee llaves tan importantes como Ceuta y Sierra Carbonera que virtualmente anulan a Gibraltar. El paso de Sicilia la isla Pantelero y las bases aéreas sicilianas y tripolitanas penden hoy en manos de Italia otra llave en la ruta sobre la India y que contrarresta eficientemente la posición de Malta. Y a la salida del Mar

Rojos, Italia tiene otra llave con la posesión de Abisinia.

Parecería natural, repetimos, que en estas circunstancias Inglaterra encauzase su política exterior a sostener buenas relaciones de amistad y de compenetración con los actuales poseedores de esas llaves de sus rutas imperiales, Italia y la España naciona lista. Esto al menos, aconsejaría un instinto de conservación y una prudente cautela de que siempre dió tan abundantes pruebas la diplomacia inglesa.

Pero los imponderables, que en política internacional son complejos, no solo de orden material sino de factores de otra índole lleva en estos momentos a Inglaterra a una concepción equivocada de su política nacional y a una perniciosa obstinación en la apreciación errónea de sus problemas y necesidades.

En días sucesivos iremos examinando serenamente estos puntos de vista de la actual política inglesa en relación con el conflicto español.

El hermano del Jalifa de Marruecos ha llegado a Plasencia

Hoy es esperado en Cáceres

Plasencia, 10.—Esta mañana ha llegado a esta el hermano de S. A. el Jalifa del Marruecos español que tiene anunciada también su visita a Cáceres, sin que en el momento de hacer esta información se conozca la hora de salida para la capital.

A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA PULMON Y CORAZON

SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA.

TELÉFONO, 253- CACERES

De la Audiencia

SALA DE LO CRIMINAL

SENALAMIENTOS PARA MAÑANA

ASESINATO

Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Plasencia que se sigue contra el procesado Faustino Anguas Llorente, por el delito de asesinato.

Defiende al procesado el letrado señor Herreros y está representado por el procurador señor Campillo.

Corresponde la ponencia al magistrado señor Rivas.

Están citados 37 testigos y cuatro peritos.

Secretaría del señor Barca.

Librería SOLANO

PUEDEN PEDIRLAS

Plaza Mayor, núm. 45

PURÍSIMAS DE MURILLO PARA ESCUELAS A 3 Ptas.

Crucifijos de 8, 12 y 20 ptas.

Libros-Registros de 4, 5 y 6 ptas.

Fotografías del Generalísimo Franco, 1, 4 y 7 pesetas

Gran surtido en Lápicos corrientes y de colores, Libros escolares, Dibujos, Libretas, etc.

Ultramarinos, Rufino Rubio Resodo

Loza y Cristal

General Ezponda, núm. 6

Teléfono, núm. 28

LA CHARLA DEL GENERAL

Nuevos avances de nuestras tropas en Vizcaya dan como resultado la ocupación de diversos pueblos y posiciones de gran valor

Un ataque rechazado en el sector Sur del Tajo, cuesta a los marxistas más de dos mil bajas

Sevilla, 10 (10 n.)

Buenas noches, señores.

Hoy he tenido la satisfacción de asistir al acto de toma de posesión de unas extensiones de terreno que se han entregado en Eclija a los campesinos más necesitados de aquella población. Se trata de una donación, de una cesión de terreno, que ha sido entregado a los campesinos de conformidad con el propósito que anima nuestros actos y aparece en el programa de nuestra obra, de entregar tierras a estos hombres para que la labren, para que los tengan, para que los mimen como cosa suya, puesto que a ellos pertenece, desde este momento, la propiedad de las mismas. No será ya aquello de otras veces, que, cuando un buen día, se le antojaba a un «funcionario», el campesino se quedaba sin lo que había sido campo de sus sudores. Y, entre unas cosas y otras el campesino se moría de hambre.

Y para hablar de la guerra y sus facetas diversas, cada día que pasa, y a medida que van aumentando nuestras correrías belicosas por Vizcaya y demás frentes, paso a paso de nuestras tropas hacia su meta, los marxistas y sus amigos internacionales arrecian sus campañas en contra de nuestro nombre, diciendo que cometemos crímenes, que llevamos a cabo acciones «fabulosas», verdaderamente enormes. ¡Qué incautos! No comprenden aun que nada conseguirán, porque el mundo, al escucharles, piensa aquello que tiene que pensar por fuerza; si el que escucha es marxista, pudiera hasta renegar de su fe, porque sabe que es mentira; los dignos no les oyen y, si les oyen, se ríen; dejan escapar tremendas carcajadas de burla por esos payasos, que representan la comedia marxista del mundo en estos tiempos, en que los dispaces casi no existen.

En Inglaterra se ha celebrado una reunión—una reunión monstruo—pudiera llamarse—encaminada a la consecución de la paz; han tomado parte en ella el «titere» Pierre Cot, el gran «pacifista» que ha ensangrentado el solo los campos de España con su monstruosa intervención; el representante de Checoslovaquia y otros muchos, todos en nombre de la democracia, de la paz, de qué sé yo cuantas cosas más; pero, si hemos de decir verdad, haciendo el idiota cada uno de ellos, o el ganso o el indio, por no decir algo más, que otros calificativos encontraríamos si nos lo propusieramos. Se habló en la reunión «pacifista» de los bombardeos de ciudades abiertas. Y lord Cecil, el hombre-calentura, se levantó y, con énfasis verdaderamente sorprendente, leyó una carta del payaso y sinvergüenza Napoleón-chu, en la que hablaba el Aguirre del ya maloliente bombardeo de Guernica. ¡Cuándo lo dejarán!

Insisten en eso y saben perfecta-

mente ellos que Guernica no ha sido bombardeada; lo que sí puede afirmarse es que fué incendiada y que destruida fué la industriosa Eibar, respondiendo al lema que en una reunión acordaron profesar todos ellos; en nombre de la democracia, que destruir, robar, asesinar, incendiar y saquear, son postulados anejos al título de buen demócrata marxista moderno, sobre todo si ha conocido a los marxistas españoles. El lema es éste: «Cuando tengamos que abandonar, por el empuje de los facciosos, alguna población, hay que procurar que nada quede en ella. Antes, destruirla que entregarla».

Y así lo están haciendo. No necesitan dar más explicaciones. Se está viendo perfectamente; destruyeron Eibar y seguidamente, para despistar, tenían que preparar la comedia de Guernica.

Dicen muchas cosas de la guerra, de bombardeos, de triunfos, etcétera, etc.; pero nada dicen de esa evacuación que se está haciendo en Bilbao, protegidos los confiteiros de Aguirre por los franceses y la escuadra inglesa. Nada dicen de los bombardeos que les indiqué yo habían realizado sobre 26 poblaciones nuestras, abiertas, indefensas, alejadas de los frentes de combate. De esto, nada, para ellos no existió Oviedo, ni Toledo, ni ha existido Santa María de la Cabeza. Mientras fué admiración del mundo sentimental y digno, para ellos sólo era una pesadilla. Y nada significa tampoco, para esos humanitaristas extranjeros, hermanos por parte de las «mamás», de esos hijos de la Pasiónaria, los centenares y millares de asesinatos de personas de bien que han cometido los marxistas en sus provincias. Ellos dicen que lo hacen en nombre de la libertad y de la democracia; pero lo que sí puede afirmarse es que lo hacen bajo el influjo de una pasión despreciable. Vengan, pues, pronto esos extranjeros internacionales que pretenden visitarnos; vengan, sin prejuicio de ninguna clase, libres, de pasiones y dispuestos a beber la verdad en el campo de la luz y en la zona de la justicia; vengan y serán bien recibidos por nosotros. Podrán ver lo que se ha hecho, lo que hacemos nosotros por salvar a España y cómo contrasta nuestra conducta con la de los marxistas, que sólo piensan asesinar. No queremos sacerdotes ni deanes que vendan su estómago a cambio de buenos tratos; queremos hombres dignos que sepan comprender la verdad y discernir lo cierto de lo falso, para que puedan luego decirle al mundo lo que han visto. Cuando lleguen entre nosotros se maravillarán y quedarán sorprendidos y atónitos, al conocer de cerca los efectos de tanto «crimen» cometido por los rojos en sus huidas cobardes, en el abandono de los pueblos.

Todos dirán que han sido engañados. Pero no puede ser; hay enfermedades que no se curan y ésta es una de ellas. Francia e Inglaterra saben perfectamente que lo ocurrido en España, en la zona marxista, es un delito constante y saben que se vierte la sangre con instintos neronianos, superándose a los criminales cometidos por los monstruos de Roma en los días turbios de sus imperios; y sin embargo, a pesar de todo eso, las naciones «tan tiernas», tan «humanitarias», no cesan de prestar su ayuda a esos canallas y asesinos, cobardes y bandoleros.

Así, llegan noticias de que esos 16 aviones que ayer aterrizaron en campos de Francia salieron esta mañana con dirección a Barcelona, protegidos por escuadrilla francesa; la primera salida fué presidida por el ministro del Aire francés. ¿Se ha visto jamás burla más indigna? No es posible; es burla muy propia de marxistas, acostumbrados a vender su dignidad, cuando tienen noción de ella, que son pocas veces. Y son indignidades muy propias de un Gobierno como el de Francia, que también entregó a Moscú su honor y la historia de su pueblo. Pero, además, es constante el anuncio por la radio de la venida a Valencia desde Marsella y otros puertos franceses de barcos cargados con material de guerra y víveres; de La Rochelle comunican que un buque inglés ha abandonado aquel puerto cargado de carbón, para conducirlo a Bilbao; ya lo suponía yo todo esto. El Gobierno inglés lo sabe y sigue en las suyas; pero yo aseguro que, si nosotros dispusiéramos de una fuerza suficiente para contrarrestar estos desmanes, «habían de oírse las carcajadas muy lejos»; pero carcajadas de burla, de desprecio y hasta de algo más. Todo llega en este mundo.

Por cierto que lo que ocurre en Bilbao es algo terrible; se está llevando a cabo la evacuación; pero sólo de niños, separándolos de sus madres, para que así el hecho sea aun más cruel; lo hacen siguiendo la idea bolchevique, que dice «que los hijos no pertenecen a sus madres»; es algo verdaderamente canalresco; no pueden los marxistas penetrar en el valor de estos afectos y todo lo atropellan, hasta destrozando el corazón de las madres, que es ternura para sus hijos. ¡Qué sabrán esos canallas de afectos y cariños! ¡Cobardes!

Por cierto que lo que dice la radio Bilbao es lo suficientemente claro. Dice que con las municiones que han recibido estos días tienen para resistir un año; y con los víveres que están recibiendo constantemente. De San Juan de Luz comunican que han salido para Bilbao cuatro barcos con víveres. Son unos ansiosos, además de no tener dignidad; quieren que le saquen las castañas el fuego otros, mientras ellos se aferran a esos puertos que ocupan y de los que no hay fuerza humana que pueda expulsarles ni alejarles, ni en broma tan si-

quiera. ¿Que les importa a ellos que España se destruya, con tal de lograr ambiciones y seguir cabalgando en el machito hasta que pueda ser, ya que hay imbéciles que se prestan a ponerse delante y hacer barreras de carne que han de convertirse en montones de cadáveres. ¿Que les importa a ellos si todo eso repercute en daño de la Patria, si para ellos la Patria está concentrada en el ideal del robo y cuando ya hayan despojado a España de cuanto tenía se marcharán a gastar o a dejarse robar, que hasta eso es posible en ellos?

En Barcelona, si hemos de creer las noticias que de la Generalidad parece que se ha calmado el conflicto; pero como esas noticias de la Generalidad son la expresión, el optimismo, no podemos aternos a ellas en forma alguna. Porque la misma radio invita a todos a que abandonen la querrela porque de seguir se perderá la guerra.

De París dicen que aviones de la Generalidad fueron enviados para bombardear los barrios extramuros pero que en vez de lanzar las bombas se pusieron a las órdenes de los anarcosindicalistas.

«Mundo Obrero» pide serenidad y arreglo. Y la CNT, FAI no parece estar muy sometida—como dicen los esquierreros, ya que en Barbastro han sido condenados a muerte por ellos, 86 ugetistas.

Las cosas no están claras, como quieren hacer ver ellos. Tiene más el asunto y de ello habrán de dar cuenta en breve ellos mismos.

Hablan de victorias de avances, de que nos rechazan y no sé cuantas cosas más en el frente de Vizcaya.

¡Están frescos! Hoy nuestras tropas han seguido avanzando ocupando más pueblos en el sector de Sollube y remontando más cotas en el frente de Amorebieta, ocupando Santa Cruz de Rigobitia y otros pueblos y cogiendo al enemigo muchos muertos y material.

En Toledo en el sector Sur del Tajo, seguramente para despistar, intentaron una valentona los marxistas esta mañana; iniciaron un ataque con más de quince mil hombres y gran número de tanques, después de una gran preparación artillera que de nada les sirvió; sus empeños se frustraron ante la resistencia de nuestras tropas, que después les persiguieron, causando más de dos mil bajas. El material cogido es abundantísimo; el enemigo dejó en nuestro poder un tanque y se dio a la huida más desordenada.

En otros frentes apenas si ha habido movimiento.

Da el General cuenta de los donativos y termina, como siempre: Buenas noches, señores.

Se alquila una habitación con dos camas. San Pedro, 18, o se admiten dos caballeros o dos señoras. Casa particular.

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés
y Fábrica de Chocolates de **Lucas Boticario**

CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFLINDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

Para Bocadillos

y especiales y

La Mallorquina

Gustar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la mantecilla jamón natural, jamón York, salchichón lomo y longanizas. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos profetas, pastel moruno y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.

General Esponda, 4 — Teléfonc, 284

EXTREMADURA

Información Internacional

Los periódicos ingleses insistiendo en su falta de probidad falsean un discurso de Goebels en Danzing

Goering ha felicitado a Mussolini en el aniversario de la fundación del Imperio romano.—Diez y seis aviones rojos aterrizan «por equivocación» en Francia y son devueltos a la España marxista desarmados

El «Daily Mail» sigue comentando la actitud de Italia

Londres.—El «Daily Mail» se culpa nuevamente de la decisión del Duce, al retirar a los periodistas italianos de Inglaterra.

Dice que no corresponde la actitud entre los dos países con las relaciones anglo-italianas. Lo sucedido no favorece a ninguno de los dos lados. Inglaterra se esfuerza actualmente en restablecer las relaciones con Italia.

El dirigible «Conde Zeppelin» regresó el sábado a Alemania

Nerlón.—El sábado regresó a Alemania el dirigible «Conde Zeppelin», después de realizar su viaje a América del Sur.

Continúa trabajándose por la Comisión observadora para conocer las causas que motivaron la catástrofe del «Hindenburg».

Un aviador italiano obtiene el record de altura

Roma.—Un aviador italiano ha rebasado el último record de vuelo de altura, en 432 metros, con un biplano Caproni.

16 aviones rojos aterrizan en Francia y son devueltos a Valencia

Salamanca.—16 aviones rojos han aterrizado ayer en un aerocromo de París.

Los aviadores han declarado que se perdieron y se vieron obligados a aterrizar en territorio francés.

Se supone, sin embargo, que habían salido de Valencia con dirección a Francia para después marchar desde allí a Bilbao.

Los pilotos al ser interrogados han incurrido en bastantes contradicciones. En vista de éstas, según «Le Figaro», el comité de control había acordado su transporte a Valencia.

«Le Jour» cree que el acuerdo del Comité de Control ha sido al contrario.

Los aviones han salido para España en virtud de acuerdo del Gobierno francés. A las fronteras les acompañó una escuadrilla de aparatos franceses a bordo de uno de los cuales iba un miembro del Comité de Control.

Se dice que al regresar a España los aparatos han sido desarmados.

Otros periódicos creen se trata de aparatos que han salido de sus bases, hasta ahora desconocidas, para dirigirse a Barcelona, donde no pudieron aterrizar en el aerocromo, porque éste se encuentra en poder de los anarquistas.

29 voluntarios americanos condenados a 40 días de prisión en Francia

Salamanca.—Los 29 voluntarios americanos que fueron detenidos en la frontera francesa cuando intentaban pasar a España, han sido condenados por vulnerar las leyes internacionales de no intervención a 40 días de prisión, sin que le haya valido la manifestación de que eran simples turistas que se dirigían a visitar España.

Los aviones rojos siguen equivocándose

París.—Un avión rojo que había aterrizado en Toulouse, ha sido desmontado y enviado a la España marxista en presencia de un miembro del Comité de Control.

Tres vapores rojos regresan a Burdeos

París.—Hoy han vuelto a anclar en Burdeos tres vapores rojos que había zarpado ayer con dirección a Bilbao.

El Comité rojo de Londres se encarga de 4.000 niños de Bilbao

Londres.—El Comité rojo británico encargado de buscar recursos para los marxistas españoles acordó en su última reunión hacerse cargo de 4.000 niños que serán evacuados de Bilbao.

Los trabajos de investigación de la catástrofe del «Hindenburg»

Berlín.—Ayer han comenzado los trabajos de la Comisión investigadora de la catástrofe del «Hindenburg».

Han sido interrogados los 200 testigos que presenciaron el accidente. Después comenzará a trabajar la Comisión de marina sobre la organización de los servicios de aterrizaje.

La prensa americana se ocupa y

discute el empleo del gas helio en los dirigibles.

En América se proponen prohibir la exportación de este gas. El estudio de esta cuestión se llevará a cabo ahora con más intensidad después de lo ocurrido al «Hindenburg».

Han comenzado los festejos de la coronación en Londres

Londres.—Han comenzado los festejos de la coronación de Jorge VI con un banquete en el Buckingham.

Este banquete en el que los Reyes saludarán a 500 comensales, en su mayoría representantes de naciones extranjeras es uno de los actos más importantes.

Anoche eran esperados varios reyes y princesas del centro de Europa.

Ayer llegó la representación alemana.

A Inglaterra preocupa en estas horas la lluvia, que puede deslucir los festejos proyectados.

Se ha acabado el adorno de las calles; una de ellas lleva en relieve construido con yeso los hechos más importantes de la historia del Imperio Británico. Otra de las calles que estaba adornada a base de blanco ha visto destruidos gran parte de los adornos a consecuencia de la lluvia.

Cuarenta mil alumnos y alumnas de las escuelas de Londres por deseo expreso de la reina serán transportados a los muelles del Támesis, para desde ellos asistir al paso del cortejo de la coronación.

Cincuenta mil viajeros llegaron ayer a Londres, donde, por la noche, entraron catorce vapores conduciendo pasajeros.

Es también objeto de preocupación la huelga de los conductores de autobuses, por haber fracasado las negociaciones del Gobierno con los huelguistas, si bien a última hora parece que se había llegado, en principio, a un acuerdo.

Goering felicita a Mussolini en el aniversario del Imperio

Berlín.—El general Goering ha enviado un cordial telegrama de felicitación a Mussolini con motivo de las fiestas del aniversario de la fundación del Imperio, que se celebran actualmente en Roma.

El jefe del Gobierno italiano le ha contestado inmediatamente agradeciéndole la felicitación.

Las malas artes de los periódicos ingleses

Berlín.—El periódico inglés «Daily Mail» se dedica ahora a informar tendenciosamente sobre el discurso pronunciado por el ministro de Propaganda del Reich, Goebels, en Danzing, diciendo que en

él declaró que Danzing debía pertenecer a Alemania.

Cientos de miles de alemanes escucharon el discurso y saben que el «Daily Mail» miente al falsear la verdad con el solo fin de indisponer a Alemania con Polonia.

El proceso por el asesinato de la hija del Ministro del Paraguay en Viena

Viena.—Hoy ha comenzado el proceso por el asesinato de una hija, de 29 años, del ministro del Paraguay en esta capital.

Están acusados de haber cometido el crimen tres jóvenes de 20 años. Se ha comprobado que éstos, antes de realizar el hecho, habían adquirido los revólveres con los que lo llevaron a cabo.

Se han citado varios testigos, esperándose que la sentencia se dicte hoy.

Las relaciones chino-japonesas

Berlín.—El Consejo de ministros japonés decidió reanudar sus relaciones con China. El Japón quiere considerar al Ejército de Nankín como poseedor del Poder en China.

El ministro de Negocios extranjeros japonés cree que se puede llegar a un acuerdo con China después de un tratado anglo-japonés.

Las fiestas del Imperio en Roma

Roma.—Continúan celebrándose las fiestas del aniversario de la fundación del Imperio, con el mayor entusiasmo, en todo el país.

Las ciudades están engalanadas con banderas. La afluencia de viajeros a Roma ha sido extraordinaria. El desfile militar ha resultado brillantísimo; en él han tomado parte regimientos de todas las armas italianas y tropas orientales de las colonias de África.

TELEGRAFOS

Próxima convocatoria para ingreso de

Oficiales 2.ª con 4.000 pts.

Profesores del Cuerpo

Enformes: Don Francisco Hernández

Jefe de Telégrafos

Plaza de la Concepción, 8.—Teléfono 452

Pedro Javato Candela

DENTISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

SAN ANTON, NUM. 15. 2.ª

Fábrica de Mosáicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños

Marcos Mariño

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA

CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Oficinas y Expositión: Carretera de Medellín-Felishara, 147 CACERES

Justifíquese cada cual a sí mismo con su conciencia si no está empujando las armas.

Y al justificarse, ve si tu situación privilegiada en la retaguardia ha compensado en algo a la vanguardia.

Si hicistes algo en favor de ella, tu tranquilidad de conciencia te habrá indicado el camino a seguir. Prosiguelo con más ánimo, con más ahínco que nunca: la victoria está próxima.

Si nada has hecho medita sobre tu egoísmo piensa que él como otras tantas aras que tenan infectada nuestra Patria, es a causa de los males que padecemos.

Si tu conciencia no puede justificar tu vida en la retaguardia porque eres un parásito de ella ni tampoco te justifica con la vanguardia, porque nada hiciste en su favor, busca la solución digna que esta guerra nos está enseñando a todos.

Recuerda lo que Enr que IV escribió a Crillon: «Ahórzate vaiente Crillon; hemos combatido en Arques y tú no estabas».

No procures que cuando regreses triunfante a vanguardia te digan a tí lo mismo. Aún estás a tiempo.